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Эхо события

В добрый путь, первокурсники!

Региональный опорный технический университет отметил главный студенческий

праздник – Посвящение первокурсников в студенты. Неслучайно его еще называют

праздником молодости и хорошего настроения.

Два дня подряд в конце минувшей недели длилось праздничное торжество, а вступающие в

студенческую жизнь учащиеся, впрочем, теперь уже полноправные студенты, были

неутомимы и готовы еще и еще удивлять гостей праздника и сокурсников своими талантами.

Мы уже сообщали, что в первый день в праздничном торжестве принимали участие

первокурсники шести факультетов университета: напомним, это ребята ФТПП, ХТФ, ФАТ,

ФЭУ, ФЭВТ и ФПИС.

И вот на главную сцену вуза, утопавшую в праздничном убранстве, вышли мажоретки,

рассекая барабанной дробью тишину зала. Таким ярким красочным выступлением

барабанщиц многократный лауреат всероссийских танцевальных конкурсов Театр танца

«Эксперимент» открыл праздник.

После чего на сцену поднялся первый проректор Александр Валентинович Навроцкий,

который от имени ректората и от себя лично приветствовал первокурсников и напутствовал

их в самостоятельную жизнь. «Уверен, что вы станете прекрасными специалистами,

инженерами, достойными людьми, обретете здесь много друзей. Университет всегда

останется вашей семьей», – сказал, обращаясь к залу, Александр Валентинович и пожелал

новоиспеченным студентам успехов.

Затем к первокурсникам обратились с напутствиями деканы факультетов, отметив, что

начинающие студенты – счастливое поколение, поступили в лучший вуз региона, где их

приняли в большую и дружную интернациональную студенческую семью, и они общаются с

преподавателями в реальном пространстве, а вот уже последующие поколения ожидает

больше виртуальное общение.

Деканы также пожелали первокурсникам успехов, удачи, здоровья, любви. А декан

факультета технологии пищевых производств Валентина Николаевна Храмова зачитала

юмористическое обращение в стихотворной форме.

И завершил приветствия декан факультета автомобильного транспорта Сергей
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Александрович Ширяев словами: «В добрый путь!» Но на этом общение деканов с

первокурсниками не закончилось. По университетский традиции, на церемонии Посвящения

в студенты всем деканам факультетов предстояло пройти непростое испытание – сдать

своеобразный экзамен: без подготовки ответить на вопрос, шуточный, конечно же, но весьма

каверзный.

К примеру, декану факультета электроники и вычислительной техники Александру

Сергеевичу Горобцову достался такой вопрос: «Почему роботы ничего не боятся?». И он

сразу же ответил: «У них нервы стальные». Экзаменаторов, в роли которых были студенты,

вполне удовлетворил такой ответ. Надо сказать, что все деканы с честью прошли испытание.

Не остались в долгу и старшекурсники. Популярный СТЭМ «Атас» в назидание

студентам-новобранцам показал в сценических миниатюрах, что их ожидает на протяжении

всей учебы в университете – от 1-го курса до 6-го и далее (имеется в виду учеба в

аспирантуре)… Да, будет весело, беззаботно, будут появляться новые друзья, вечеринки и

прочие развлечения… И если кто-то из «новобранцев» всерьез поверил, что это и есть

портрет настоящего студента, то он глубоко заблуждался! На оборотной стороне медали –

все с точностью наоборот. Студент – это изматывающая зубрежка перед экзаменами, лучше,

конечно, заранее разобраться в теме, но для этого надо учиться с первого дня студенчества и

не пропускать ни единого занятия, что далеко не у всех получается, а потому приходится

зубрить до изнеможения, борясь со сном, отказываясь от развлечений, забывая о друзьях…

Ты можешь, конечно, на все забить, но, не успеешь и моргнуть глазом, как окажешься среди

«хвостатых», а этого, как говорится, и врагу не пожелаешь – преподаватели хвостатую

породу студентов, прямо скажем, недолюбливают, и это мягко сказано.

От увиденных на сцене встреч преподавателей с «неполноценными» студентами в

исполнении стэмовцев, мурашки по коже забегали. А в общем было и поучительно, и

смешно. Но это на сцене, да еще и в исполнении «Атаса»! В реальности быть нерадивым

студентом не просто грустно, но и печально: можно расстаться с вузом.

Надо отметить, что все концертные номера были удачно подобраны. Завораживала своим

оригинальным выступлением Ксения Детистова, ее номер так и назывался: оригинальный.

Замечательно спела Екатерина Иляхина, порадовали зрителей танцевальные коллективы –

уже названный «Эксперимент», а также «Гранат» и другие студенческие исполнители.

Во второй день церемония Посвящения в студенты проходила у первокурсников пяти

факультетов ВолгГТУ, в том числе Института архитектуры и строительства: ФАГР, ФСиЖКХ,

ФТИСиТБ, и ФТКМ, ФАСТиВ.

Пришедшие в минувшую пятницу в главный учебный корпус ВолгГТУ первокурсники были

приятно удивлены. Артистичные сценки, приправленные острым юмором, музыкальные

выступления, мелодии которых западают глубоко в душу, и, конечно же, захватывающие дух

танцы.

С поздравительной речью от ректората выступил первый проректор-директор ИАиС ВолгГТУ

Игорь Владимирович Стефаненко. Много теплых слов и наставлений было сказано деканами

в адрес не только первокурсников, но и всех студентов. Также деканам предстояло сдать

штучный экзамен, причем оценивались не только знания предмета, но и чувство юмора.

После концертной программы у каждого студента была возможность прочувствовать

«радостную» пору сессии, отвечая на экзаменационный билет. Все студенты блестяще

справились со своей задачей, несмотря на то, что вопросы для них были неожиданными.

И, пожалуй, самым волнительным моментом как в первый, так и во второй день стало

принятие клятвы. И хотя в определенной мере она была шуточной, но, как говорится, в
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каждой шутке есть доля правды. Первокурсники клятвенно обещали усердно грызть гранит

науки и прославить имя вуза, в котором им предстоит учиться.

Пора студенчества – это время как для радости, так и для бессонных ночей. И пусть участь

студента нелегка, многие согласятся, что оно того стоит на все 100 процентов.

В рамках церемонии Посвяшения в студенты состоялось подведение итогов конкурса

первокурсников «Кто во что горазд» и награждение победителей. Их список представим

отдельно.

На празднике побывали:

Светлана Васильева, Горхоз-ТВ, Политех-ТВ, Андрей Дебелый (фото).
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Школа-олимпиада

«Оживляйте» своих роботов!

В ВолгГТУ на базе факультета электроники и вычислительной техники работает VI

Всероссийская молодежная школа по робототехнике, машинному обучению и

компьютерному зрению – Робошкола-2017. Мероприятие проходит в рамках

«Школы-олимпиады по робототехнике, информационным технологиям и инженерному

творчеству для студентов и школьников».

Первое, что бросилось в глаза перед торжественным открытием в зале, наряду со студентами

было очень много детей, причем, и совсем маленьких! Это говорит только об одном –

программированием, роботехникой и всем, что связано с IT-технологиями, увлечены сегодня

все – от мала до велика.

Открыл работу Робошколы-2017 заведующий кафедрой «Системы автоматизированного

проектирования и поискового конструирования» ВолгГТУ Максим Владимирович Щербаков,

который отметил, что в зале много студентов не только из Волгограда, но и других городов

России, что не может не радовать.

Кстати говоря, география участников увеличивается ежегодно, достаточно сказать о том, что

за пять лет существования Школы в ней приняли участие 250 студентов, аспирантов и

молодых ученых из 42 вузов страны.

Далее слово было передано первому проректору опорного университета А.В. Навроцкому, и

вот что Александр Валентинович сказал, обращаясь к цифровой аудитории: «В мире давно

идет новая промышленная цифровая революция, которая уже сейчас меняет всю

технологию, ломает все устоявшиеся стереотипы и традиционные представления о тех или

иных производственных процессах. Вы делаете правильный выбор, что готовите себя уже

сейчас к цифровой экономике, ведь в ее развитии заинтересованы как власти страны, так и

региона. Как вы, наверное, знаете Волгоградская область вошла в число 13

регионов-победителей конкурсного отбора на предоставление федеральной субсидии для

создания сети детских технопарков «Кванториум». Такой парк будет открыт в Волгограде

уже в следующем году, и его смогут посещать 900 детей. В нашем регионе будут развиваться

9 направлений, одно их них – «Робоквантум», где дети на базе ВолгГТУ научатся настраивать

беспроводное аппаратное обеспечение, устанавливать беспроводную связь между

мобильным роботом и компьютером. Учащиеся, которые будут заниматься по направлению

«IT–квантум», изучат операционные системы, сети и программное обеспечение. Кроме этого

в регионе будет создано сразу несколько центров молодежного инновационного творчества,

которые также будут нацелены на дальнейшее развитие цифровых технологий в

Волгоградской области. Так что «оживляйте» своих роботов, учите их ходить и бегать, читать

и писать! Успехов вам, ребята!» – завершил приветствие Александр Валентинович.

Было еще несколько выступавших и от компании Intel и из МФТИ, которые говорили о том,

что современные технологии открывают огромные возможности для того, чтобы изменить

 4 / 21



13 октября 2017 г. — № 1568(26) — 

http://gazeta.vstu.ru

мир к лучшему, сделать его более открытым, удобным и безопасным. Ведь сегодня многое из

того, что еще всего каких-то несколько лет назад казалось далекой фантастикой, – уже

существует, а еще пару-тройку лет пройдет, и это станет обыденностью! Как пример – те же

беспилотные автомобили.

А затем М.В. Щербаков предложил посмотреть несколько видеосюжетов о работе Школы, и о

том, каких роботов создают в ней ее юные участники. На вопрос: «Что это будет за робот?»

корреспондент студии студенческого телевидения «Политех-ТВ» Юрий Надежин получал

иногда весьма неожиданные ответы.

Один юный роботосоздатель так ответил на вопрос ведущего: «Я делаю робота, чтобы пугать

своего бывшего друга!», у другого прилежного ученика Робошколы его авторское

воплощение будет крутить головой и сверкать глазками и таких работ с роботами – масса!

Заведующий кафедрой «Электронно-вычислительные машины и системы» вуза Андрей

Евгеньевич Андреев рассказал немного об истории создания Робошколы.

В тот же день для ребят была организована экскурсия по ВолгГТУ, в ходе которой молодые

пытливые умы познакомились с многочисленными документами и экспонатами музея

истории и науки техуниверситета и работой информационно-библиотечного центра.

А дальше начались самые настоящие лекции, которые читали очень известные в сфере

IT-технологий люди. К примеру, Михаил Бурцев, зав. лабораторией нейронных сетей МФТИ

выступил с лекций, которая называлась так: «К искусственному интеллекту – через глубокое

обучение». И таких лекций, выступлений и докладов очень много за целую неделю работы

Робошколы.

Остается добавить, что цель Школы – практическое знакомство студенческой молодежи и

молодых специалистов с передовыми компьютерными и смежными технологиями,

интенсивное изучение и практическое освоение современных аспектов программирования и

использования систем искусственного интеллекта, компьютерного зрения, машинного

обучения и робототехнических систем в различных областях.

Тематика включает в себя обзор последних достижений в области искусственного

интеллекта, компьютерного зрения, машинного обучения и робототехники, направлений их

развития, а также примеры использования при решении практических задач. Занятия

проводят преподаватели университетов и специалисты компаний, занимающихся

разработками в перечисленных выше областях. В программу включены дополнительные

занятия, конкурс проектов и другие соревнования.

Андрей Борисов. 

Фото Андрея Дебелого.
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Заметки с ректората

Резонансный вопрос

Самым резонансным на заседании ректората был вопрос, посвященный воспитательной

работе. Открывая заседание, ректор ВолгГТУ, академик РАН Владимир Ильич Лысак

напомнил повестку дня и предоставил слово  первому докладчику по вопросу «О

мероприятиях по воспитательной работе, развитию внеучебной и спортивно-оздоровительной

деятельности» проректору по учебной работе Р.М. Петруневой.

Как отметила докладчик, воспитательная работа в вузе строится в соответствии с основными

принципами реализации государственной молодежной политики, и подчеркнула, что

региональный опорный университет выполняет их в полном объеме.  Намечено 10

приоритетных направлений, в их числе наука и инновации, профессиональные компетенции,

социальные стандарты и права студентов, международное молодежное сотрудничество, а

также культура, творчество, спорт и другие.

Раиса Маратовна привела наиболее значимые мероприятия Росмолодежи, в которых

участвовали наши студенты. Назовем только последние из них – это Межрегиональный

форум деятельности студенческих объединений опорных вузов России «Фактор развития»,

проходивший в г. Костроме 5-7 октября, а также Всероссийский историко-образовательный

форум «Парад эпох» в г. Волжском 6–7 октября.

Особо проректор обратила внимание на учебно-воспитательную работу кафедр

социально-гуманитарного блока. А это ставшие уже традиционными такие мероприятия, как

смотр-конкурс студенческих научных работ «Социокультурные исследования»,

краеведческие чтения «Край родной, навек любимый…», студенческий патриотический

форум «Правнуки Победы» и другие.

Отдельно докладчик  остановилась на историко-патриотическом воспитании, с которым

тесно связана музейно-педагогическая работа, включающая два направления:

музейно-экспозиционная деятельность и учебно-экскурсионные занятия. Речь также шла и о

культурно-массовой, физкультурно-спортивной работе, где отмечалось, что студенты

опорного университета занимаются не только в спортивных секциях при вузе, но и активно

участвуют в различных соревнованиях.

Надо заметить, что доклад был насыщен цифрами и фактами. Так, например, в  приведенных

статданных отмечалось, что за этот год было проведено 65 мероприятий различного уровня,

в том числе 27 крупных комплексных с финансовой поддержкой из средств субсидий ГЗ.

Студенты принимали участие не только в региональных мероприятиях, но и проходивших на

федеральном уровне, в частности, в мероприятиях Минобрнауки России, Росмолодежи.  А за

счет ПРДСО только в этом году было организовано на базе ВолгГТУ три мероприятия

всероссийского уровня:  совещание проректоров и лидеров ССУ ЮФО, Парад российского
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студенчества, а также проходившая в  опорном университете на этой недели Робошкола+.

Кстати, говоря о реализации ПРДСО, проректор напомнила, что наш вуз вошел в Программу 

в текущем году с двумя направлениями: наука и инновации, а также культура и творчество.

И каждый раздел внеучебной работы был скрупулезно проанализирован и подкреплен

цифровыми данными: куда, сколько и на что конкретно ушло денежных средств как

вузовских, так и полученных по Программе (в текущем году это 5 200 000 рублей).

Второй докладчик – заместитель директора по научной работе ИАиС Олег Васильевич

Бурлаченко  был не так многословен, поскольку  в первом докладе изложена информация в

целом по опорному вузу, то есть с учетом Института архитектуры и строительства.

Перечислив основные направления воспитательной деятельности, замдиректора отметил

традиционный рост участников, занимающихся культурно-массовыми мероприятиями,

подчеркнув, что в этом направлении горхоз всегда был силен.

Докладчик также рассказал о гарнтовой деятельности вуза, спортивно-оздоровительной

работе, об участии студентов института в социально значимых мероприятиях, где

традиционно повышена активность, о патриотическом воспитании и, в частности, поисковом

отряде «Южный фронт». Руководитель вуза поинтересовался, сколько всего студентов

охвачено стройотрядами. О.В. Бурлаченко назвал цифру 140 человек и признал, что этого

недостаточно.

Президент ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков спросил докладчика:

работал ли в осенний период учебно-тренировочный лагерь ИАиС, и в свою очередь

предложил использовать спортивный зал ВолгГТУ в зимние каникулы для иностранных

студентов, так как они не разъезжаются по домам.

Проректор по учебной работе Владимир Александрович Кабанов предложил деканам

скорректировать работу по воспитательной деятельности в вузе. На что некоторые деканы

посетовали, что у них времени на это не хватает, но в целом согласились, что заниматься

воспитательной работой со студентами надо активнее.

В ходе обсуждения мероприятий по воспитательной деятельности в университете был сделан

акцент на профилактическом направлении по предотвращению фактов нарушения законов, в

том числе коррупционного и экстремистского толка. В связи с этим было решено усилить

работу по формированию политической культуры студентов, противодействию их  участия в

антиобщественных движениях и деструктивных организациях, а также по повышению

правовой грамотности обучающихся.

Светлана Васильева.

Фото Натальи Михайловой.
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Поздравляем!

Блестящая победа

Студент ВолгГТУ Сергей Кузнецов – победитель регионального отборочного чемпионата

Ворлдскиллс.

В Южно-Российском государственном политехническом университете (НПИ) имени М.И.

Платова (Новочеркасск) прошел региональный отборочный чемпионат Ворлдскиллс. В

течение нескольких дней участники, а в этот раз ими стали студенты вузов ЮФО и СКФО,

показывали свои способности по трем компетенциям: токарные работы на станках с ЧПУ,

фрезерные работы на станках с ЧПУ и инженерный дизайн CAD (САПР).

Волгоградский региональный опорный университет представляли Сергей Кузнецов и Сергей

Фастов (студенты ФТКМ), а также заведующий кафедрой «Технология машиностроения»

ФАСТиВ Юлий Львович Чигиринский и заместитель декана ФТПП Екатерина Анатольевна

Селезнева (в качестве экспертов-компатриотов).

Молодые люди демонстрировали свои знания и умения в компетенции «Инженерный дизайн

CAD (САПР)». Итог – блестящая победа Сергея Кузнецова! При этом необходимо отметить,

что Сергей Фастов также показал хорошие результаты, выше среднего.
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ИА «Высота 102»

Инвестиционный портфель региона

В инвестиционном портфеле Волгоградской области – 37 промышленных проектов

на 600 млрд рублей.

Вопросы развития промышленности и реализации крупных инвестиционных проектов на

территории Волгоградской области обсудили министр промышленности и торговли РФ Денис

Мантуров и губернатор Андрей Бочаров.

Как сообщили ИА «Высота 102» в администрации региона, в ходе рабочей встречи

рассмотрен ход реализации инвестиционных проектов компаний «ЕвроХим», «Лукойл»,

Волгоградского алюминиевого завода, предприятия «Каустик», также обсуждались

предложения по развитию площадки «Химпрома».

Как подчеркнули в пресс-службе, по итогам работы в 2014 – первом полугодии 2017 года –

объем освоенных в индустриальном секторе вложений составил 256 миллиардов рублей. За

последние три года 23 предприятия Волгоградской области и три вуза (ВолгГТУ, ВолГМУ,

ВолГУ) в общей сложности привлекли 8,9 миллиарда рублей господдержки. В регионе за

этот период введено в эксплуатацию 25 новых предприятий и крупных производственных

участков на действующих площадках, создано почти три тысячи рабочих мест.

Добавим, что доля привлеченных Волгоградским опорным техническим университетом

средств составляет 100 миллионов рублей, которые были получены в 2015-2016 годах на

создание инжинирингового центра «Полимерные композиционные материалы и

технологии». 
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Всероссийская выставка

Урожай «Золотой осени»

В Москве завершилась российская агропромышленная выставка «Золотая осень»,

организатором которой является Министерство сельского хозяйства Российской

Федерации.

Наш регион собрал большой «урожай» наград, показав лучший результат за все годы

участия в выставке. Вклад в это достижение внесли и представители регионального опорного

технического университета.

Так, золотой медалью «За разработку и внедрение ресурсосберегающих технологий

производства и переработки животноводческой продукции» награждены Поволжский НИИ

производства и переработки мясомолочной продукции и Волгоградский государственный

технический университет.

В коллектив авторов вошли политехники: академик РАН И.Ф. Горлов, профессора М.И.

Сложенкина, В.Н. Храмова, студентки А. Сложенкина, О. Княжеченко, А. Золотарева. Данная

научная работа, кроме того, объединила представителей ДонГАУ и КалмГУ (кстати, с

калмыцким вузом волгоградский политех заключил договор о сотрудничестве).

Еще одна награда – серебряная медаль. Она присуждена Поволжскому НИИ производства и

переработки мясомолочной продукции и Волгоградскому государственному техническому

университету «За разработку и внедрение современных селекционных и биотехнологических

методов при интенсификации производства продукции животноводства» (среди авторов

политехники: академик РАН И.Ф. Горлов, профессор В.Н. Храмова, к.т.н. Е.В. Карпенко).

Работа также выполнена в тесном сотрудничестве с учеными КалмГУ и СтГАУ.
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Впервые

История в новых технологиях

Культурный, патриотический и образовательный проект такого уровня как музей

«Россия – моя история» реализован в Волгоградской области впервые.

История страны и региона представлена в просторном современном здании с помощью

самых передовых технологий – здесь смонтировано 300 видеопроекторов, интерактивных

столов и панелей.

Реализация проекта стала результатом совместной работы администрации Волгоградской

области, администрации Президента России, Фонда гуманитарных проектов, Патриаршего

совета по культуре, компании «Газпром».

В торжественной церемонии открытия новой культурной площадки приняли участие

представители городской и региональной власти во главе с губернатором А.И. Бочаровым,

общественных, в том числе молодежных, организаций Волгограда, научно-образовательного

сообщества, в числе которых были академики РАН ректор Волгоградского опорного

техуниверситета В.И. Лысак и президент ВолгГТУ И.А. Новаков, а также студенты,

школьники.

Открывая церемонию, А.И. Бочаров подчеркнул, что реализация этого проекта не состоялась

бы без активного участия молодежи. «Именно молодежь региона обратилась к нам с идеей о

создании парка. – Обращаясь к молодежи, губернатор сказал, прошу также активно, как и

сейчас, помочь нам выполнить следующую задачу – обустройство поймы. До Астраханского

моста еще есть пять гектаров земли, которые мы готовы вместе с вами преобразовать, чтобы

это место стало по-настоящему любимым горожанами и гостями города. Нам необходимы

ваша энергия, проекты, задумки, ваша помощь в решении этой задачи».

По материалам пресс-службы обладминистрации.
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Знай наших!

Награды нашли героев

В актовом зале 1 отряда ФПС по Волгоградской области в честь 85-й годовщины

образования Гражданской обороны Российской Федерации прошло награждение

сотрудников Государственной пожарной службы и студентов-добровольцев Учебной

пожарной части Института архитектуры и строительства Волгоградского

государственного технического университета.

Начальник местного пожарно-спасательного гарнизона, подполковник внутренней службы

Николай Юрьевич Клименти вручил почетные грамоты 12 студентам-добровольцам УПЧ

ИАиС ВолгГТУ за большой вклад в развитие добровольческого пожарного движения,

спасение людей и материальных ценностей при ликвидации последствий чрезвычайных

ситуаций и участие в ликвидации ландшафтных пожаров.

Студенты Игорь Тупчий, Рауф Амиралиеф и Алексей Щербинин были награждены памятной

медалью МЧС России «Маршал Василий Чуйков» за участие в ликвидации чрезвычайной

ситуации при взрыве бытового газа по адресу Университетский проспект, 60.

Также среди награжденных были доцент кафедры ПБиЗЧС Оксана Сергеевна Власова,

получившая медаль «За содружество во имя спасения» за большой вклад в развитие

добровольческого движения в ИАиС ВолгГТУ, и начальник Учебной пожарной части ИАиС

ВолгГТУ Роман Николаевич Попов, отмеченный нагрудным знаком МЧС России «Участнику

ликвидации последствий ЧС».

Также УПЧ ИАиС ВолгГТУ была награждена кубком победителя конкурса «Лучшая

добровольная пожарная команда Южного федерального округа».

Владислав Куксов, гр. ТБ-2-16.
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Фестиваль

Все флаги – в Сочи!

Совсем немного времени остается до начала долгожданного XIX Всемирного фестиваля

молодежи и студентов. Волонтеры и участники от Волгоградской области, в числе которых

порядка 20 студентов регионального опорного технического университета и его филиалов,

отправились на место проведения главного молодежного форума.

В Россию приедут более 20 тысяч гостей из 180 стран всех континентов. Фестиваль стартует

14 октября с торжественного парада в Москве, а 15 октября состоится церемония открытия

фестиваля в Сочи, где он и продолжится до 22 октября.

Программа предстоящего фестиваля – огромная, в ней есть дискуссии на социальные и

политические темы, встречи со знаменитыми людьми, молодежный форум кино,

интернациональная танцевальная мастерская, футбольный турнир. А талантливые

музыканты из разных стран встретятся, познакомятся и... создадут полноценный

симфонический оркестр. Уже пять команд заявили об участии в будущей битве роботов,

современные модели представят молодые конструкторы из России, Великобритании, Индии,

Казахстана и Китая.

Наряду с другими, в составе волгоградской делегации в Сочи отправляются заместитель

председателя профкома студентов ВолгГТУ Станислав Куликов и телеведущая Виктория

Скоропад. Они будут участвовать в работе различных площадок фестиваля. О том, как шла

подготовка и что ребята ожидают от самого масштабного молодежного фестиваля, они

рассказали в студии программы «Вести. Итоги дня».
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Спартакиада

Вернулись с победой

Бойцы студенческих отрядов ВолгГТУ в составе сборной региона стали

победителями спартакиады студенческих отрядов ЮФО.

На базе Майкопского государственного технологического университета прошла ll

спартакиада Южного федерального округа, организованная МГТУ при поддержке

Министерства образования и науки Российской Федерации и молодежной общероссийской

общественной организации «Российские студенческие отряды».

На спартакиаду приехало более 200 участников из Астраханской, Волгоградской, Ростовской

областей, Краснодарского края, Республики Калмыкия и Республики Адыгея.

Волгоградский региональный опорный университет представляли бойцы отрядов «Бриз»,

«Политеховец», «Компас» и «Аспект». Команды соревновались в футболе, волейболе, дартсе,

легкой атлетике, баскетболе, настольном теннисе, перетягивании каната.

В итоге, неоспоримыми лидерами соревнований стали бойцы студенческих отрядов

Волгоградской области, набравшие максимальное число баллов по волейболу, настольному

теннису, дартсу и троеборью, и команда РСО Ростовской области, показавшая лучшие

результаты в футболе, баскетболе и перетягивании каната. Третьими в общем зачете стали

бойцы студенческих отрядов Калмыкии.

Лидеры сборных-призеров войдут в состав сборной ЮФО на Всероссийской спартакиаде,

которая пройдет в Якутске в конце октября.

За три дня бойцы студенческих отрядов не только приняли участие в спортивных

состязаниях, но и проявили свои интеллектуальные способности, обрели новых друзей и

полюбовались горными красотами Адыгеи. 

 14 / 21



13 октября 2017 г. — № 1568(26) — 

http://gazeta.vstu.ru

Экскурсия

По улицам купеческого города

В воскресенье, 8 октября, около 50 студентов разных курсов и факультетов

регионального опорного технического университета вместе с преподавателями

кафедры истории, культуры и социологии (отв. доцент О.И. Ситникова) в рамках

студенческого патриотического форума «Правнуки Победы» отправились в

путешествие в Дубовку.

Дубовка расположена недалеко от Волгограда, автобус с политехниками добрался до нее

всего за один час. Многие студенты и не подозревали, что в маленькой Дубовке есть немало

интересных и красивых мест и памятников. Город насчитывает всего 14 тысяч жителей, но

он имеет богатую историю. Здесь есть что посмотреть. Люди заселили эту территорию еще

до нашей эры, позже здесь жили сарматы, процветал золотоордынский город Бельджамен.

Город Дубовка был основан в 1732 г. и в XVIII веке считался центром волжского казачества –

тут жил атаман, помещалась войсковая канцелярия. В краеведческом музее студенты

познакомились с историей Дубовки, увидели интересные артефакты: бивень мамонта,

находки, датируемые XIV веком, с Водяновского городища, предметы жизни и быта казаков.

В середине XIX века Дубовка достигла наивысшего экономического развития, она была

соединена конно-железной дорогой со станицей Качалинской, стоящей на Дону. Здесь были

созданы все условия для дальнейшего развития и процветания торгового посада.

В Дубовке сохранилось немало купеческих домов XIX в., каждый из которых имеет свою

историю. Знакомство с архитектурными достопримечательностями началось со знаменитого

в городе дома А.М. Грязева, одного из самых богатых и авторитетных до революции купцов.

Это был большой особняк с электричеством, камином, балконами, с богатым внешним

кирпичным декором в «русском стиле». Сегодня здесь располагается педагогический

колледж. Один из красивейших купеческих особняков – дом купца П.И. Жемарина, в нем уже

более полувека встречает своих читателей Дубовская районная библиотека. Дом привлекает

не только своим внешним видом – сказочного терема, но и внутренней конструкцией,

оригинальными дверями, лепниной, а также удивительной красоты изразцовой печью.

В центральном парке Дубовки экскурсанты посмотрели Свято-Троицкий храмовый комплекс,

включающий, кроме Свято-Троицкого храма, часовню, поклонный крест, зеленые

насаждения, виноградник, колодец, церковную лавку, трапезную, библиотеку. Это

удивительно красивое, благоустроенное, ухоженное место, но еще более поразительна

история создания комплекса.

Бывший военный, инвалид афганской войны, предприниматель Владимир Леонидович Букин

собрал вокруг себя людей разных национальностей, вероисповеданий, атеистов,

объединенных одной целью – восстановить в Дубовке храм, разрушенный в конце 1930-х

годов. Храм был открыт в 2012 году, за год до смерти его вдохновителя и благотворителя.
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Много еще интересного увидели путешественники в Дубовке, но, пожалуй, главная ее

достопримечательность – это 233-летний дуб. Роскошное дерево, чудом сохранившееся на

берегу Волги, не может оставить никого равнодушным.

Насыщенный впечатлениями день завершился осмотром Свято-Вознесенского женского

монастыря.

О.И. Ситникова, доцент кафедры ИКС.
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Новости ИАиС

Бросили все и уехали в Урюпинск

В конце сентября группа студентов факультета архитектуры и градостроительного развития

ИАиС ВолгГТУ отправилась в город Урюпинск для проведения мастер-классов по средовому

дизайну и комплексному благоустройству территории с учащимися средних школ столицы

российской провинции. В состав группы под руководством доцента кафедры ДиМДИ Н.Г.

Матовниковой вошли 10 студентов 5 курса специальности «Дизайн архитектурной среды»

(ДАС-1-13).

Главной целью поездки стала практическая реализация программы опорного университета,

как драйвера развития региона в формировании комфортной, гармоничной и безопасной

среды обитания в поселениях Волгоградской области.

Планируемые мероприятия были нацелены на решение трех важных задач:

- проведение профориентационной работы со старшеклассниками школ и лицеев города

Урюпинска;

- установление контактов и взаимодействие с администрацией Урюпинска для привлечения

студентов ФАГР к участию в практической работе по благоустройству территории города в

рамках реализации областных программ на 2018 год;

- поиск концептуального решения благоустройства одной из центральных частей города с

участием местных жителей.

Все поставленные задачи были успешно реализованы. Студенты смогли погрузиться в

архитектурную и природную среду Урюпинска, почувствовать его особый колорит,

прикоснуться к истории и традициям города, гордо и не без оснований именующего себя

столицей российской провинции.

Прошел ряд встреч с администрацией города, на которых обсуждались пути развития и

совершенствования городской среды, формирования собственного индивидуального

архитектурного облика – имиджа Урюпинска.

На встрече со старшеклассниками школ и лицеев будущие архитекторы не только

рассказали об опорном университете и своем факультете, но и провели проектный семинар,

на котором в формате «мозгового штурма», совместно со старшеклассниками попробовали

наметить основные концептуальные подходы к решению актуальных проблем городского

благоустройства.

Полученные материалы лягут в основу курсовых проектов, выполняемых студентами по

заданию администрации Урюпинска на реальной подоснове. После завершения работ

проекты будут представлены на суд жителей города в формате закрытого архитектурного

конкурса. Лучший проект станет основой для технического задания на выполнение
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реального проекта, предназначенного к реализации в 2018 году. В его разработке также

планируется участие студентов ИАиС ВолгГТУ. 
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Форум

Парад эпох

Более 60 студентов Волгоградского опорного технического университета и его

филиалов приняли участие в двухдневном Всероссийском образовательном форуме

«Парад эпох», который проходил с 6 по 7 октября в городе Волжском.

Его цель – развитие и укрепление основ патриотического воспитания, стимулирование у

молодежи интереса к изучению исторического и военно-исторического наследия России.

Учредителем на федеральном уровне выступило Министерство образования и науки

Российской Федерации.

Локацией для проведения форума был выбран гостиничный комплекс «Арт-Волжский»,

который принял в своих стенах 200 участников, и это были не только студенты вузов, но

также руководители и участники клубов военно-исторической реконструкции.

Работа на форуме была построена по очень плотному графику, чтобы максимизировать

положительный эффект и дать как можно больше полезной информации участникам.

Действовали многочисленные круглые столы, на которых рассматривались вопросы

гражданско-патриотического воспитания, методы реализации и привлечения внимания к

проектам, в том числе и проблемы привлечения финансирования к ним. Эксперты обсудили

с участниками форума уже реализованные проекты, дали советы и разобрали допущенные

ошибки.

Особые впечатления у участников форума из других регионов остались после посещения с

вечерней экскурсией памятных мест Волгограда, и, конечно же, Мамаева кургана.

Торжественное закрытие «Парада эпох» прошло под оружейный салют, организованный

участниками военно-исторического общества «Сателлит».

Внешт. корр.

 19 / 21



13 октября 2017 г. — № 1568(26) — 

http://gazeta.vstu.ru

Итоги конкурса «Кто во что горазд»

В рамках церемонии Посвяшения первокурсников в студенты состоялось подведение итогов

конкурса «Кто во что горазд», а также награждение лауреатов и победителей.

Представляем победителей и лауреатов конкурса

В номинации «Хореография»: 

– Алина Аракчеева, ХТФ

– Алина Сокольская, ФАТ.

В номинации «Вокал»:

– Павел Бекоев, ФЭВТ

– Валерия Демьянович, ФТПП

– Дарья Шаповалова, ХТФ

– Ван Лэйчао, ФПИС.

В номинации «Лучший конферанс»:

– Мария Холодкова, ХТФ

– Ирина Иванова, ХТФ

– Алина Тришина, ХТФ.

В номинации «Художественное слово»:

– Мосе Самвел, ФПИС.

В номинации «Инструментальное исполнительство»:

– Дарья Шаповалова, ХТФ

– Игорь Шелохин, ФЭВТ.

За участие в конкурсе «Кто во что горазд» награждены следующие факультеты:

– Факультет подготовки иностранных специалистов

– факультет электроники и вычислительной техники

– факультет экономики и управления.

Дипломы лауреатов и победителя конкурса «Кто во что горазд» получили:
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– Диплом лауреата III степени – факультет технологии пищевых производств

– Дипломом лауреата II степени – факультет автомобильного транспорта

– Диплом победителя конкурса – химико-технологический факультет.
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